

BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 3826
Ciudad Universitaria, 7 de junio de 2021.

UAEM, comprometida con la conservación de la naturaleza y el patrimonio biocultural

“La naturaleza provee de recursos naturales a la sociedad, consumimos aire, agua, animales, plantas y hongos, mismos que hacen posible la vida en cada uno de los territorios del planeta, con esta explotación afectamos la riqueza de los pueblos, y es importante que como universidad trabajemos con la sociedad para convertirnos en agentes activos para mitigar esta problemática”, expresó Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el marco de la conmemoración del *Día Mundial del Medio Ambiente 2021: Decenio de la restauración de ecosistemas de las Naciones Unidas*, instaurado por la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Agregó que desde la máxima casa de estudios se desarrolla investigación en diferentes unidades académicas, con el propósito de conservar los recursos naturales y la riqueza biocultural de las comunidades sin afectarlas. “Conmemorar este día nos permite reflexionar sobre los diferentes problemas ambientales como el calentamiento global, la deforestación, la desertificación, la pérdida de especies, entre otros, además de revalorar la importancia ecológica y social de los recursos naturales, estas fechas deben servir para tomar conciencia de que la relación de las sociedades con el entorno, tienen que cambiar y ser más respetuosos”, explicó Urquiza Beltrán.

El encargado de despacho de la dirección del Centro de investigaciones Biológicas (CIB), Alejandro García Flores, dio la bienvenida a los ponentes y asistentes al foro, que tiene como finalidad promover la reflexión acerca de la importancia que tienen los ecosistemas naturales para producción de bienes y servicios, así como los impactos y amenazas que generan a los pueblos del país.

En su conferencia *La agroecología en México ante el medio ambiente en la segunda década del siglo XXI*, Ramón Mariaca Méndez, director general de Estadística e Información Ambiental de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) de México, hizo referencia a las acciones que ha tomado el gobierno a través de esta secretaría, para enfrentar los compromisos internacionales en este decenio y para atender problemáticas sociales relacionadas con la agroecología y la alimentación, como por ejemplo la deforestación “asociada principalmente a incendios forestales que son una amenaza para las especies de flora y fauna, tal es el caso del cultivo del aguacate al convertirse en un problema nacional que afecta a estados como Michoacán, Jalisco, Colima, Nayarit, Estado de México Puebla y Morelos, debido al uso de tierra para sembradío”.

El día mundial del medio ambiente se conmemora cada año el cinco de junio, día instaurado por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), y este 2021 tiene como tema principal la restauración de los ecosistemas, mismo que será el marco para el lanzamiento del Decenio de las Naciones Unidas sobre la Restauración de los Ecosistemas que adquiere formas como plantar árboles, reverdecer ciudades, reintroducir especies silvestres en los jardines, cambiar la dieta o limpiar ríos y costas, destacando la importancia de esta generación para promover un cambio en el medio ambiente.

En esta actividad estuvieron presentes Mara Erika Paredes Lira, secretaria de extensión el CIB; María del Refugio Trejo Hernández, directora del Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB); Juan Manuel Rivas González, director de la Escuela de Estudios Superiores (EES) del Jicarero; Constantino Maldonado Krinis, secretario de Desarrollo Sustentable del Estado de Morelos; Ricardo Santana Mendoza, director de Áreas Naturales Protegidas, así como estudiantes, académicos, investigadores y público interesado.

Por una humanidad culta
Una Universidad de excelencia